



ETAT DE FRIBOURG
STAAT FREIBURG

Direction de l'économie et de l'emploi DEE
Volkswirtschaftsdirektion VWD

Rue Joseph-Piller 13, 1701 Fribourg

T +41 26 305 24 00, F +41 26 305 24 09
www.fr.ch/dee

Version 21.07.2010

Ansprache von Olivier Curty, Conseiller d'Etat, Directeur de l'économie et de l'emploi

—

Forum des métiers

Fribourg, le 1^{er} février 2017

Es gilt das gesprochene Wort - Seul le texte prononcé fait foi

I

Madame la Présidente (Robin)

Messieurs les Conseillers d'Etat, chers collègues,

Monsieur le Conseiller National,

Messieurs les chefs de service,

Mesdames et Messieurs les représentants du monde politique et économique ;

Mesdames et Messieurs les représentants des organisations du monde du travail,

Chers invités et visiteurs,

Permettez-moi tout d'abord de vous transmettre à toutes et à tous les plus chaleureuses salutations du Conseil d'Etat.

Je suis très heureux d'être aujourd'hui parmi vous car j'attache une importance particulière à la Formation professionnelle, que je considère comme un élément central de notre prospérité.

Ce Forum des métiers est donc un rendez-vous important pour nos entreprises et les futurs apprentis.

Il permet d'abord à chacun de mesurer l'incroyable diversité des professions enseignées dans notre canton.

Il permet aussi à nos jeunes de se faire une idée plus précise du métier qui les intéresse avant de faire le grand saut.

Il permet enfin aux adultes désireux de se former ou de changer d'orientation d'affiner leur choix.

Le succès croissant que rencontre cette manifestation, avec quelque 25'000 visiteurs attendus, démontre d'ailleurs que le Forum des métiers répond à une très forte attente.

II

Mesdames et Messieurs,

Les chiffres parlent d'eux-mêmes :

Dans le canton de Fribourg : plus de 60% des jeunes choisissent la voie professionnelle duale.

Près de 9'400 personnes sont inscrites auprès de notre Service de la formation professionnelle, dont plus de 7800 suivent un apprentissage classique de 2, 3 ou 4 ans.

Ils apprennent l'un des 180 métiers enseignés à Fribourg, ceci avec le soutien de plus de 560 professeur(e)s.

Enfin, plus de 2400 entreprises sont engagées dans la formation de ces apprentis, ce qui représente le plus important et fructueux partenariat public-privé du canton.

Résultat : près de 2600 personnes reçoivent chaque année un CFC, une AFP ou un diplôme de maturité professionnelle dans notre canton.

Voilà !

J'en ai fini avec les chiffres, mais je pense que leur ampleur témoigne de l'importance de ce qui nous rassemble aujourd'hui, au sein de ce Forum des métiers.

Et je veux profiter de cette tribune pour dire un immense merci à tous les acteurs de la formation professionnelle dans notre canton pour cet engagement exemplaire.

III

Mesdames et Messieurs,

On dit souvent que la Formation professionnelle est la voie royale pour notre jeunesse.

Mais je voudrais insister sur le fait qu'elle est aussi un tremplin pour de nombreux adultes.

Aujourd'hui, il n'est plus rare en effet d'effectuer un deuxième apprentissage, ou de changer d'orientation au cours de sa carrière.

Tout à l'heure, nous entendrons d'ailleurs le témoignage de M. Daniel Rosselat, fondateur du Paléo Festival, qui a commencé sa carrière comme apprenti en mécanique électronique.

Et je dois vous dire qu'en ce qui me concerne, j'ai commencé avec un CFC d'employé de commerce, même si j'ai ensuite joué une partition moins musicale, et surtout plus politique que celle de M. Rosselat.

Comme quoi, la Formation professionnelle mène vraiment à tout.

IV

Mesdames et Messieurs,

J'aimerais aussi dire rapidement un mot sur la Formation professionnelle supérieure.

Comme vous le savez, le nouveau système de financement entrera en vigueur au 1er janvier 2018.

Il assurera un soutien public plus généreux et plus équitable à cet important domaine de la formation, et cela à la satisfaction de tous.

La Confédération va ainsi subventionner directement les personnes se préparant à un examen professionnel supérieur.

Les coûts engendrés par les cours préparatoires seront remboursés jusqu'à hauteur de quelque 50%, et un remboursement rétroactif pourra même être demandé pour les formations suivies dès le 1er janvier 2017.

C'est un changement important qui favorisera l'accès à la formation professionnelle supérieure, et il faut s'en réjouir.

De l'apprentissage aux Hautes Ecoles Spécialisées ou aux examens fédéraux, on voit ainsi que la voie royale de la Formation professionnelle ne cesse de s'élargir.

Cela va dans le bon sens à l'heure où nous avons de plus en plus besoin de personnel hautement qualifié dans les entreprises.

V

Mesdames et Messieurs,

J'aimerais terminer ce message en rappelant que dans les années à venir, l'un des grands défis de la Formation professionnelle sera d'intégrer l'évolution des métiers à venir.

Avec la quatrième révolution industrielle qui s'annonce, la structure de l'emploi va connaître de profondes modifications dans notre pays.

De nouveaux modèles d'affaires et de nouveaux emplois vont naître dans les prochaines années.

Dans son récent rapport sur l'économie numérique, la Confédération estime en effet que «les progrès technologiques vont entraîner un transfert des emplois vers de nouveaux domaines».

Et qu'il sera par conséquent «capital que les qualifications nécessaires soient rapidement disponibles sur le marché».

La capacité d'adaptation de la Formation professionnelle sera donc plus que jamais la clé de la réussite de cette transition.

C'est un défi énorme que nous devons absolument relever.

Mais c'est un travail d'équipe qui ne pourra porter ses fruits que dans un partenariat dynamique et resserré entre l'Etat et l'économie.

Alors en conclusion, je vous invite tous ici présents, je vous invite tous :

- à œuvrer ensemble
- à tirer à la même corde
- à développer ce partenariat crucial pour renforcer la compétitivité de nos entreprises et pour offrir de solides perspectives d'avenir à notre population.

Je vous souhaite maintenant à tous de belles rencontres et de fructueuses découvertes dans les dédales de ce Forum des métiers extraordinaire.

Ich danke Ihnen für Ihre freundliche Aufmerksamkeit.

Merci de votre attention.
